

ADOLESCENTES

I PARTE

El pasaje de la pubertad a la adolescencia marca un cambio fundamental en el sujeto. Los cambios físicos son tan remarcables que producen un grito del cuerpo.

Lo más significativos de esas transformaciones físicas es el crecimiento de los genitales externos y el de los genitales internos capaces de producir o recibir los productos genésicos (semen), para la gestación de un nuevo ser. Pero todo cambia en el cuerpo. En lo Real del cuerpo hay algo no simbolizable. El adolescente no reconoce su propio cuerpo; se ve extraño. Se produce el efecto del Espejo Invertido.

Retrocedamos un poco: El bebé tiene una imagen de sí mismo como la de un cuerpo fragmentado: un brazo por allá, una pierna por acá, etc. Una paciente en Hipnosis me decía cuando se veía siendo un bebé de 5 meses y una araña se le aproximaba en la cuna:

“Quiero saltar de la cuna pero mi cuerpo no me responde, no puedo coordinar mis extremidades ni mi cabeza; quiero gritarle a mi mamá y las palabras no me salen...”. Cuando el bebé de 6 a 18 meses se ve en el espejo o en la mirada de la madre, le da unidad a su cuerpo, le da integridad, lo comienza a ver completo. En el adolescente cuando la imagen del Estadio del Espejo se le devuelve se ve como un extraño para sí mismo y debe acudir a la mirada del grupo. Entonces se tatúa, se pone aretes para identificarse con el grupo, se mete en el grupo, se dirige a sus iguales que podríamos llamar “los irreconocibles”, sólo reconocidos por ellos mismos. Por tanto hay un recubrimiento de lo Real del cuerpo que sale con tanta violencia, con lo Imaginario que está exaltado en esta etapa de la vida y de éste con lo Simbólico del inconsciente.

El adolescente se pregunta cómo me veo y cómo me ven los otros. Hay una transformación de la relación con el otro y con su cuerpo. El vínculo del adolescente con los otros ha cambiado.

Dr. Roberto Alvarado Aguirre

Máster en Homeopatía

(niños y adultos) Univ. de París

Máster en Desarrollo del Niño.

Univ. de París. Hipnosis Clínica.

Pediatría. Terapia Neural.

Teléfonos 2234-5587 2245-4086

robertoalvaradoaguirre@yahoo.com